

きたはら



平成27年5月1日
練馬区立北原小学校
学 校 通 信
NO. 565号

他者を気遣う

校長 表 迫 信 行

「風薰る5月」。吹く風は爽やかで、穏やかな天候が続く季節となりました。学校では、子供たちの健やかな成長を願って掲げた鯉のぼりが元気よく青空を泳いでいます。

今年度の学校生活も早いもので1ヶ月が経ちました。最初は新しい学年での生活にとまどいを見せていた子供たちも、今では堂々と、自信をもって生活を送っている様子が見受けられます。とても頼もしい限りです。

さて時節柄、多くの学校で春の遠足が実施されています。本校でもすでに3つの学年で遠足を実施しました。幸いに天候にも恵まれ、友達と楽しく話をしたり、一緒に遊んだりする子供たちの姿がとても印象的でした。

先日、出張で電車に乗っていたところ、ある駅で遠足に出かける小学校の子供たちが乗車してきました。折しも朝の通勤時。電車には多くの人が乗っていました。遠足に行く楽しさから、つい賑やかになりがちですが、乗車してきた子供たちは、誰一人として大きな声で賑やかに話をすることもなく、5つほど先の駅で静かに下車していきました。もちろん、先生たちの指導する声、注意をする声もほとんど聞こえませんでした。子供たちが下車した後、電車の中からこのような声が聞こえてきました。

「どこの学校だろう。すごいね。」

私も同じ考えでした。子供たちは、周りの人々に迷惑をかけないように、互いに注意し合いながら、行動することができていたのです。もちろん、学校においてしっかりと事前の指導がされていたこともあるでしょうが、日頃から子供一人一人が周囲の人々のことを意識して生活し、自然な行為として表わすことができるようになっているのでしょう。

言い換えると、「他者を気遣う」心がしっかりと育っており、社会の中で気持ちよく生活していくための知恵と言える「マナー」が身に付いているということです。

もちろん、考え方や環境、状況等が違えば、「マナー」も違ってきます。しかし、学校という小さな社会で生活を送る子供たちにとって、必要な「マナー」を身に付けることはとても大切だと考えます。学校生活で必要な「マナー」、つまり相手のことを思いやり、気遣い、自分のことのように考えられる力が、さらに育っていってくれることを願っています。もちろん、私たちもそのためにしっかりと指導、支援をしてまいります。

明日から連休になります。御家族で様々な場所へ出かけられたり、一緒に過ごす時間も多くなったりすることでしょう。ぜひ、上記に紹介した子供たちの姿をお子様との話題にしていただければ有り難く存じます。



5月の行事予定

日	曜	予 定
1日	金	離任式（5校時）心臓病検診（1年）
2日	土	
3日	日	憲法記念日
4日	月	みどりの日
5日	火	こどもの日
6日	水	振替休日
7日	木	安全指導 歯科（2、6年）
8日	金	聴力（1年）
9日	土	学校公開 避難防災訓練 委員会活動
10日	日	
11日	月	振替休業日
12日	火	耳鼻科（3、4年）
13日	水	耳鼻科（2、6年）
14日	木	遠足（1年）
15日	金	午前授業 登校班顔合わせ（2校時）
16日	土	
17日	日	
18日	月	移動教室前日健診
19日	火	岩井移動教室始（6年）視力（1年）
20日	水	遠足予備日（1年）
21日	木	
22日	金	岩井移動教室終（6年） 耳鼻科（1、5年）
23日	土	
24日	日	
25日	月	クラブ活動
26日	火	体力テスト
27日	水	午前授業 開校記念集会 眼科（全学年）
28日	木	お誕生日給食
29日	金	5時間授業
30日	土	
31日	日	

★「練馬区学校連絡メール」は登録していただけましたでしょうか。まだの方は、至急登録をお願いいたします。

琴を買いました

昨年、本校の土地提供者でいらっしゃる小林みね子様・好様がお亡くなりなったとき、寄付をいただきました。その寄付で琴を購入いたしましたので、紹介いたします。本校の音楽教育充実のために大切に使っていきたいと思います。

今月の生活目標

遊びの約束を守ろう

木々の緑も色鮮やかになってまいりました。外で活動するにはとてもよい季節です。北原小学校の子供たちは、休み時間になると元気に校庭で遊んでいます。遊びの中で、体を鍛えることやルールを守って仲良く遊ぶことの大切さを学んでいます。子供たちが元気に安全に遊べるよう、遊具の正しい使い方や友達同士の思いやりをもった関わり方を継続して指導してまいります。

また、放課後に校庭開放や公園等を利用する際にも、ルールを守って安全に仲良く遊ぶよう、御家庭でも御指導をお願いいたします。

学校公開・避難防災訓練教室にお越しください

9日（土）に、今年度最初の学校公開があります。この日は、基本的に月曜日の時間割で5校時までの授業となります。

（1年生は4校時までです。）

授業内容等、詳細は、後日お知らせいたします。



また、3・4校時には、避難防災訓練を計画しております。1・2年生は煙体験、3・4年生は消火器体験・バケツリレー・起震車体験、5年生は発電機などの資機材の操作体験、6年生はAEDを使った救急救命訓練・応急手当体験を行います。

多くの保護者の皆様の御参観をお待ちしております。

体力テストを行います

例年行っている東京都統一体力テストを今年度も実施します。8種目（握力、上体起こし、長座体前屈、反復横跳び、20m シャトルラン、50m 走、立ち幅跳び、ソフトボール投げ）行います。結果については、後日、お一人お一人にお知らせすることとなっています。学校においても、この結果をもとに子供たちの体力向上へ向けての取組を改善してまいります。

また、今年度は1、2年生の体力テストにおいて、保護者の皆様にボランティアのお願いもしております。御協力いただきますよう、お願い申し上げます。

